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所羅門群島與台灣「斷交」
香港文匯報訊 綜合記者朱燁及中央社報
道，所羅門群島總理蘇嘉瓦瑞16日召開內
閣會議，決定中斷與台灣的關係，與中國大
陸建交。據悉，這將是蔡英文自2016年5
月就職後第6個與台灣「斷交」的國家，先
前與台「斷交」的國家分別是聖多美普林西
比、巴拿馬、多明尼加、布吉納法索、薩爾
瓦多。目前，台灣僅剩下的16個所謂「邦
交國」也紛紛響起警報，台所謂「邦交」數
量已經降至歷史最低。其中，所羅門群島和
多明尼加都是在蔡英文「全力爭取」過之
後，反而更加速了「斷交」。
所羅門群島內閣會議同意執政聯盟黨團會
議16日稍早的表決結果，有27票支持所國
邦交轉向，0票反對，6票棄權。針對所羅門
群島可能與台「斷交」一事，國台辦發言人
馬曉光曾在9月11日的例行記者會上表示，
堅持一個中國原則，是國際關係準則和國際
社會的普遍共識。順應這一時代潮流是絕大
多數國家的選擇。目前大陸與178個國家建
立並保持外交關係，這一趨勢還會發展。

台金錢「固邦」失敗
據悉，去年所國總理何瑞朗訪問台灣
時，台灣承諾將提供所國資金，興建2023
年太平洋運動會主運動場館，遭外界批評金
援外交。台灣外事部門證實，雙方已簽署合
作備忘錄，台灣將以「商業貸款」方式協助
所國興建運動場館。然而金錢並沒能買來長
久的「邦交關係」。所羅門群島打算與台當
局「斷交」的消息從今年年初就已傳出，近
日則愈發頻繁。台為「挽救局勢」，據台媒
稱，所國外交部長馬內列於9月8日獲邀到

台灣。蔡英文當日會見馬內列並表達，希望
進一步提升雙邊關係。她還提到，「好朋友
就應該要常常相聚，而台灣和所羅門群島就
是最佳的例子」。然而諷刺的是，去年多明
尼加斷交前，當時台灣外事部門次長劉德立
也曾前往「固邦」，但最後仍沒有效果。

所國願配合慶祝新中國70華誕
據報道，9月11日所羅門群島總理蘇嘉

瓦瑞曾對媒體表示，「台灣對我們毫無用
處」。 隨後，台外事部門於12日隔空喊話
所羅門群島，一方面「恐嚇」稱，「若為
利益外交轉向，非民主國家樂見」，另一
方面又「收買」稱，「希望持續借能嘉惠
『友邦』人民的合作方式鞏固『邦
誼』。」13日，蘇嘉瓦瑞召集內閣及執政
聯盟黨團成員會議，聽取跨黨派小組有關
邦交是否轉向中國大陸的評估報告。《澳
大利亞人報》15日稱該小組建議政府在10
月1日中國國慶前切斷與台灣的關係，邀
請中國在所國首都霍尼亞拉建立外交使
團，以配合中華人民共和國成立70周年慶
祝活動。

香港文匯報訊 據中通社報道，針對所
羅門群島與台灣「斷交」一事，中國國民
黨16日表達遺憾，並強調民進黨遲遲無
法面對「斷交潮」的根本原因，仍採取衝
撞心態處理，相信「友邦」數字恐將持續
下探。
國民黨強調，民進黨執政以來，從聖多

美普林西比、巴拿馬、多米尼加、布基納
法索、薩爾瓦多，到所羅門群島，已有6
國與台灣「斷交」，目前僅剩16國。但
面對「斷交國」不斷增加，民進黨當局始
終檢討別人，將責任推給大陸，甚至台灣
在野黨，就是不見民進黨自我省思當前問
題的根本癥結；若民進黨的外事及兩岸政
策無法改弦易轍，令人擔憂台灣的國際空
間恐仍持續被嚴重壓縮。
國民黨認為，不可諱言地，台灣維繫國

際關係的穩定，牽繫於兩岸關係的良窳。
但民進黨僅能倚靠其他國家的暗助，或意
氣式指責、喊話，只是治標不治本。國民
黨認為，除強化台灣於世間的競爭力與影
響力外，化解兩岸敵意、增進彼此善意，
減少兩岸花費過多資源與精力於國際間廝
殺與仇視，才是正本清源之道。
此外，國民黨2020年台灣地區領導人

參選人韓國瑜競選辦公室，也對「斷交」
表示深感震驚，呼籲蔡英文在兩岸關係上
不能只搞對抗。

香港文匯報訊（記者 何德花 福
州報道）自8月1日大陸暫停47個城
市居民赴台個人遊後，福建省廈門
市出入境管理局16日率先發佈公告
稱，自9月20日起，廈門市恢復受
理戶籍居民赴金馬澎個人旅遊簽注
申請，到了晚間，泉州、漳州也陸
續發出公告，顯示大陸居民金馬澎
個人遊暫停政策有鬆綁跡象。

9月上旬陸客同比降74%
鑒於兩岸關係，大陸8月1日起暫

停47個城市金馬澎個人遊。根據金門
觀光處的統計數據，金廈小三通9月
上旬往來陸客人數累計為4,273人，
較去年同期16,202人次，減少74%。
金門縣長楊鎮浯15日在社交平台

發文透露，金馬澎三縣市主官於8月
12日赴北京拜會國台辦，表達爭取
金馬澎小三通相關旅遊政策能持續
執行意願。楊鎮浯透露，大陸高層
理解金馬澎地區發展需求，並釋放
善意態度，稱陸客小三通台灣金馬
澎離島個人遊露出曙光。
楊鎮浯16日表示，限縮個人遊對金

門旅遊造成非常大衝擊，經過這段時
間的努力，今天能有正面的回應，代
表大家對金門這個特殊處境的理解；
希望兩岸當局今後在有關金門發展上
能夠有更多的同理心和支持。
台灣旅行公會總會召集人李奇岳接

受香港文匯報記者訪問時表示，這對
金馬澎的觀光業尤其金門而言是一個
利好消息，金門遊客除了台灣居民

外，90%都來自大陸。從8月1日大
陸全面暫停47個城市金馬澎個人遊簽
注後，確實台灣當地的經濟蕭條許
多。「我是澎湖籍，澎湖是我的家
鄉，離島的居民在經濟發展等相關條
件上，和台灣本島相比是弱勢一群，
有大陸遊客過來消費，對我們而言，
民生經濟能夠得以恢復，我想離島鄉
親肯定非常興奮和開心。」

「兩岸旅遊合作互惠互利」
馬祖餐飲業交流協會常務理事林

中超近年來每年都要多次赴閩，切
磋交流閩菜烹飪技藝。他接受香港
文匯報記者電話訪問時表示，非常
樂見福建省居民恢復辦理金馬澎個
人旅遊簽注，之前暫停大陸居民赴
台個人遊試點給台灣的觀光旅遊產
業帶來重創，旅遊業者的生存問題
陷入僵局，現在等於解困之舉。他
認為，兩岸的旅遊合作是互惠互利
的，互釋善意良性互動才是正道。

藍斥綠推卸責任
不反思兩岸政策

■大陸暫停47個城市金馬澎個人遊
後，金廈小三通9月上旬往來陸客人
數同比減少74%。 資料圖片

■所羅門群島
總理蘇嘉瓦瑞
昨日召開內閣
會議，確定中
斷與台灣的關
係。資料圖片

閩多地重啟赴金馬澎個人遊簽注

2020台灣地區領導人選舉明年1月11日投票，中選會從9月13日起至17日受理
領導人、副領導人選舉被連署人申請，外界關注郭
台銘動向，就在截止日的前一晚，郭台銘透過幕僚
發佈重大聲明表示，他決定不參與2020連署競選台
灣地區領導人。

郭台銘聲明全文：
人生充滿着各種大大小小的決定。有些決定很容
易，有些決定很困難。
我一直在思考：什麼是真正的承擔？一肩挑起是
承擔？又或者，放下才是真正的承擔？
我參選台灣地區領導人的初衷，是希望能夠帶領

台灣社會齊心拚經濟，但投身選戰以來，我看到的
卻是一些政治人物為了私利，挑起階級、仇恨、對
立等民粹，那麼，這些會因為我義無反顧的挑起責
任而終結嗎？抑或是需要我放下才可能拉回走偏的
旋律呢？
不是因為任何人的勸說與影響，而是因為我再三

思考之後，希望讓社會在關注領導人的選擇時，能
夠回歸理性思考與政策層面的討論，於是，我決定
不參與2020連署競選領導人。
也因此，我要向期盼我出來參選的好朋友們深深

一鞠躬，表達我最誠摯的歉意：「對不起，我讓你
們失望了！」我知道這個決定會讓很多支持者難以
接受，雖然參與政治到現在才短短的時間，但大家
的熱情我都感受到了，尤其，當我聽到一些支持者
即使遭到言語霸凌也仍然堅定支持我時，更是讓我
感到心疼與感謝。因此，我除了要對支持者表達最
誠摯的歉意之外，也要對大家說聲「謝謝你們」，
感謝大家一直以來對我的支持與愛護。
這幾個月來，我有機會能夠跟各行各業的朋友接

觸、談心，讓我更清楚知道能夠為眾人服務是一件
快樂又有意義的事情，因此，雖然不參與台灣地區
領導人選舉，但並不表示我放棄參與政治事務。我
會持續積極推動我所提出的政策，也期盼能夠有更
多有理念的朋友願意一起為台灣繼續努力，讓台灣
有着和平、安定、經濟與未來。

而這陣子以來，無論是對我的抨擊，或是對我的
肯定，我也都會或反省、或珍惜的，將這些化為我
人生路上更豐富的養分。
當台灣需要郭台銘的時候，郭台銘永遠都在。

國民黨：忐忑的心終落下
對於郭台銘董事長宣佈不參選2020台灣地區領導
人選舉，國民黨回應表示，「我們感受到郭董國際
級企業家的高度與氣度。我們一直堅信郭董會在關
鍵時刻做出一個最佳且有利中華民國的抉擇。懷着
忐忑不定的心情終於落下，紛紛擾擾已經落幕，應
該放下過去向前看。本黨同志必當團結一致，全力
輔選台灣地區領導人與民意代表參選提名人，領導
人勝選、民意代表達到60席目標，重返執政，撥亂
反正。」
呂秀蓮昨晚透過辦公室表示，數月來受到各界人

士鼓勵，決定接受喜樂島聯盟及其他政黨的推薦，
於明天向中央選舉委員會登記申請為獨立台灣地區
領導人參選人。

郭台銘棄選台灣地區領導人
呂秀蓮擬參選 PK蔡英文

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，鴻海集團創辦

人郭台銘16日晚發佈聲明表示，他再三思考之後，

決定不參與2020連署競選台灣地區領導人，「對不

起，我讓你們失望了！」雖然不參與台灣地區領導人

選舉，但並不表示放棄參與政治事務，他會持續積極

推動他所提出的政策。據台媒報道，呂秀蓮將登記申

請為獨立台灣地區領導人參選人，正面對決蔡英文。

■郭台銘昨晚宣佈不參選台灣地區領導人。 資料圖片
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■「歡度中秋‧月滿龍情顯關懷活動」日前在九龍何文田忠孝街60號愛民廣場舉行。

中聯辦九龍工作部副部長王小靈，全國政協文史和學習委
員會副主任王國強，立法會議員梁美芬、鄭泳舜、陳凱

欣，區議會主席潘國華，該會主席徐莉，名譽主席梁麟，九龍
城民政事務處高級聯絡主任劉美儀，社會福利署九龍城及油尖
旺區社會工作主任唐淑敏，九龍城區議會副主席左滙雄，九龍
城區議會議員吳奮金蒞臨主禮。
徐莉致辭表示，今年正好是新中國70華誕，香港作為中國

的一分子應該要爭氣，以驕人的業績向祖國獻上滿滿誠意的
生日禮物。她指出，沒有和平的社會環境，香港是無法發展
經濟，引以為傲的東方之珠的光芒就會消失，我們的幸福生

活將會被破壞。歸根到底，香港的命運掌握在我們香港人的
手中！團結起來反對暴力，香港才有救。她又表示，大會捐
贈一萬三千份月餅送給九龍城25區街坊，希望把美好的祝願
帶到各社區。
香港九龍城工商業聯會會長陳健平代表合辦機構為活動致

辭，希望香港能夠「家團圓、人團圓、萬事皆團圓」。潘國華
則表示，感謝大會為九龍城區的街坊帶來豐富多彩的節日活
動，活躍社區文化。梁美芬、鄭泳舜、陳凱欣藉中秋佳節向愛
民邨的街坊送上祝福。活動結束後，大會送上一份甜蜜的月
餅，祝願香港甜甜蜜蜜，人人安居樂業，社會繁榮穩定。

香港黑龍江經濟合作促進會十多
位青年委員會成員，日前到訪葵涌
華豐老人院，舉行「中秋送暖大團
圓」探訪活動，藉着中秋佳節關懷
長者並為他們送上祝褔！當日，青
年會員們與超過五十位長者們一起
製作燈籠、玩遊戲，讓各老友記們
動動手腳和腦筋；繼後亦獻唱多首
耳熟能詳的懷舊金曲，將當晚整個
氣氛推到高峰。老人院方面亦安排
手提琴表演感謝香港黑龍江經濟合
作促進會成員的到來，各位老友記和義工們充
滿歡樂的笑聲遍佈整個老人院，玩得不亦樂

乎。活動以贈送小禮物環節結束，大家都依依
不捨，十分期待下一次探訪。

BRANZ 愛 宕 虎 之 門 為 List Sotheby's
International Realty利斯蘇富比國際房地產之
母公司List Development與東急不動產共同開
發的全新獨家代理項目。其位於虎之門三丁
目，坐落東京核心商業地段，鄰近東京Metro
地鐵日比谷線神谷町站，步行約七分鐘可到御
成門站，來回成田及羽田機場亦極為便捷。樓
高17層的BRANZ愛宕虎之門毗鄰東京鐵塔，
部分單位更可欣賞到東京壯觀的天際線。項目
設計由南條洋雄監督，以「先進」及「治癒」
為設計理念，別具質感。住宅特設13種不同間
隔，樓底高度、空間比例、開揚感及設施等因
素均經仔細考量，居住環境和諧舒適。除住宿
服務外，每戶均安裝 Remoco 電器遙控、
Wiremo門禁系統、智能訪客系統、天花內嵌式
空調系統、全熱交換器及地熱系統等，確保住
戶可以享受舒適寧靜的家居。

東京虎之門歷史悠久，較少受災，附近大使
館、世界級酒店、文化設施、國際學校、高級
餐廳及公園林立，可以每天享受豐富的文化氛
圍及大自然氣息。虎之門區住宅供應稀少，隨
着鄰近多項大型基建及重建項目相繼落成，當
區將會是東京港區升值潛力最高的區域，而坐
落其中的BRANZ愛宕虎之門，不論自住抑或
投資，無疑都是理想選擇。
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天
際
線
。

東京BRANZ愛宕虎之門住宅項目預售

■香港黑龍江經濟合作促進會成員與葵涌華豐老人院院友
預祝中秋佳節

香港黑龍江經濟合作促進會中秋送暖 「歡度中秋．月滿龍情顯關懷」
九龍城區各界慶典委員會為香港送上祝福

由九龍城區各界慶

典委員會主辦、香港

九龍城工商業聯會合

辦，九龍城區居民聯

會協辦的「慶祝中華

人民共和國成立 70

周年」活動系列之

「歡度中秋．月滿龍

情顯關懷」，日前在

九龍何文田忠孝街60

號愛民廣場舉行。


